
États baltes : protestations contre le brouillage GPS par la Russie

Description

Pour le ministre lituanien des Affaires étrangères Gabrielius Landsbergis, le brouillage des signaux GPS par la Russie dans la région depuis quelques semaines traduit la volonté de Moscou de déstabiliser le quotidien des populations baltes. Ce passage d'actions hybrides centrées sur le cyber et la désinformation à des actions plus physiques affectant le trafic aérien civil et la vie quotidienne marque un pas supplémentaire dans l'hostilité de la Russie. Lors d'une conférence de presse avec son homologue lettone Baiba Braže à Vilnius le 10 mai, G. Landsbergis a appelé à sanctionner les responsables de ces actions, soulignant la nécessité d'adresser un message clair à Moscou afin que le Kremlin comprenne que la région n'est pas une zone grise.

Il y a quelques semaines, l'Estonie, la Lettonie et la Lituanie avaient fait une déclaration commune sur les risques d'incidents aériens induits par ces actions de brouillage.

Le 8 mai, le ministre estonien des Affaires étrangères Margus Tsahkna a convoqué le chargé d'affaires russe à Tallinn pour protester contre ces actions de brouillage qui perturbent fortement le trafic aérien de l'Estonie, notamment autour de l'aéroport de Tartu. Les vols entre Helsinki et la deuxième ville d'Estonie ont été suspendus en raison de ces perturbations. M. Tsahkna a rappelé qu'en brouillant les GPS dans la région, la Russie violait la réglementation de l'Union internationale des télécommunications (UIT) qui interdit formellement de telles nuisances.

Sources : *Irt.lt, Err.ee, The Baltic Times.*

date créée

12/05/2024

Champs de Méta

Auteur-article : Céline Bayou